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Ballet Folklórico de 
la BUAP representa a 
México en Japón

SSC RESPALDA LA 
COMPARECENCIA 
DE AGUA DE PUEBLA
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EN PUEBLA, EJECUCIONES, 
FEMINICIDIOS Y ROBO 

DE AUTOS A LA ALZA

  Según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacio-
nal de Seguridad Pública durante el mes de agosto en Puebla 
se registraron 7 mil 099 delitos que lo ubican en el séptimo 
lugar nacional.
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Infonavit otorga más de 2.7 
millones de créditos y registra 
la mayor derrama económica
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INSOSTENIBLE, POBLADORES DE 
TEMAXCALAC PROTESTAN TRAS 

INUNDACIONES DE AGUAS NEGRAS

  Pobladores de San Baltazar Temaxcalac bloquearon du-
rante más de una hora la carretera hacia su comunidad para 
exigir al Ayuntamiento de Texmelucan que concluya el par vial 
y desvíe un canal de aguas negras, debido a las inundacio-
nes que han sufrido en al menos tres ocasiones. A través de 
videos compartidos, los residentes mostraron cómo la lluvia del 
sábado provocó ríos de agua que inundaron las calles de esta 
colonia de reciente creación. Los vecinos expresaron que esta 
situación ya es insostenible y advirtieron que, de no atenderse 
el problema, volverán a cerrar la carretera.
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Obispo auxiliar de 
Puebla ofrece una 
oración por víctimas 
del huracán John

       DEL REPORTERO / PAG. 4
 Fernando  A. Crisanto 

AMLO, 
¿ADIÓS?
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NEWSWEEK / PAG.12

‘EL PRINCIPAL LASTRE 
DE MÉXICO ES LA FALTA 

DE CRÉDITO’: RAPPICARD

   El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina respaldó a los diputados del Congreso del 
Estado de Puebla, para que los directivos de Agua de Puebla y Soapap acudan a comparecer, sobre el 
servicio que se brinda a los usuarios de la capital y la zona metropolitana.

POLICÍA / PAG.10

Cae profesor que 
abusó y violó a menor 
de secundaria de San 
Andrés Cholula

EN AMOZOC, ARMENTA IMPULSA LAS JORNADAS 
COMUNITARIAS Y LES LLEVA SERVICIOS

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Sheinbaum anuncia primera 
gira como presidenta en 
Guerrero para evaluar 
daños tras paso de John

   El gobernador comentó que, dentro de las facultades de los legisladores, se encuentra el llamar a 
comparecer a los directivos de Agua de Puebla y Soapap, para que presenten un informe detallado sobre 
las investigaciones y mejoras del servicio.
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La naturaleza se ensaña con Acapulco, no terminaba de superar al huracán Otis y 
llegó John.
Por ello, con la finalidad de solidarizarse con los habitantes del puerto y la costa de 
Guerrero, por las afectaciones sufridas tras el paso de “John”, el gobernador Sergio 
Salomón habilitó dos centros de acopio para la recolección de víveres e insumos de 
primera necesidad ante esta emergencia.
El lunes 23 de septiembre el huracán tocó tierra en Guerrero como categoría 3, a 
casi un año de “Otis”, dejando daños en municipios, especialmente Chilpancingo 
y Acapulco, sitios en los que se han registrado deslizamientos de tierra, 
desbordamientos de ríos, inundaciones, daños en caminos y cultivos, además de la 
muerte de al menos 16 personas.
El gobierno habilitó dos centros de acopio, a fin de recolectar víveres e insumos de 
primera necesidad para los afectados de Guerrero. Casa Aguayo, en la 14 Oriente 
1204 Barrio El Alto, y las oficinas del DIF, en la 5 de Mayo 1606, serán los dos puntos 
donde se recibirán las donaciones.

De 2021 a 2024, los reportes de adultos mayores que sufrieron violencia física, 
psicológica, patrimonial y/o sexual por parte de sus familiares aumentaron, según 
datos del DIF estatal. En ese plazo registró 311 reportes de maltrato a adultos 
mayores en el estado que fueron tratados por el servicio de Atención a Reportes de 
Población Adulta Sujeta de Asistencia Social.
Los reportes de adultos mayores que sufrieron insultos, golpes, abusos sexuales 
o amenazas de que alguno de sus familiares le quitará sus bienes patrimoniales, 
fueron 21 en 2021. Para 2022, los reportes fueron 38, en 2023, el SEDIF contabilizó 
110 casos.
En 2024, del 1 de enero al 31 de julio, la cifra superó a las reportadas, van 132 
adultos mayores que sufrieron alguno de los cuatro tipos de violencia que atiende el 
Sistema.

El secretario de Gobernación, Javier Aquino Limón, reconoció que los pagos que 
exigen los policías de Izúcar de Matamoros, que se mantienen en paro de labores, 
no se han hecho debido a que no se cuenta con presupuesto.
Señaló que la alcaldesa de Izúcar, Irene Olea, ya atiende algunas solicitudes de 
uniformados de la región, pero no pueden cubrir todas. Aquino Limón explicó que el 
problema en el municipio es la insuficiencia presupuestal, lo que derivó en que no se 
les haya podido pagar a tiempo a los policías.

Derivado de los datos de prueba que la Fiscalía aportó ante la autoridad judicial, se 
obtuvo auto de vinculación a proceso contra José N. por su responsabilidad en los 
delitos de abuso sexual y violación equiparada.
La Fiscalía de Puebla esclareció que el 25 de abril y el 26 de mayo de 2024, el 
hoy imputado, en su calidad de maestro, realizó actos lascivos en agravio de un 
adolescente de 13 años de edad.
Los hechos fueron cometidos dentro de la Escuela Secundaria Blandina Torres de 
Marín.  La Fiscalía exhibió material probatorio que permitió obtener la vinculación a 
proceso con la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa.

Un grupo de la comunidad de Puente Colorada en Chapulco, en la ruta Veracruz-
Ciudad de México, retuvieron el viernes vehículos y bloquearon la vía del tren, también 
secuestraron a personal de la compañía, liberándolos horas después, atribuyendo 
demandas relacionadas con el abasto de agua, como una condicionante para paso 
del tren en la zona, señaló la Asociación Mexicana de Ferrocarriles, A.C.
La afectación al sector agrícola es preocupante debido a que este bloqueo impide 
desalojar 20 mil toneladas diarias de grano con destino al centro del país, lo que 
encarecerá el alimento balanceado de animales. Asimismo, es crítico el desabasto 
de cloro para la CDMX.
La Asociación hizo un llamado urgente a las autoridades responsables de impedir 
los bloqueos de la vía férrea, a fin de evitar mayores daños a terceros, así como a 
la región centro y sur-sureste ante la interrupción del servicio ferroviario de carga.

Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador pasó su última noche en Palacio 
Nacional. Ya con la mudanza lista, el mandatario federal descansó en el departamento 
ubicado al interior del histórico inmueble, donde vivió desde diciembre de 2018.
Es un departamento de 300 metros cuadrados, con dos recámaras, un estudio, 
sala-comedor, cocina y baño, que -a partir del uno de octubre- será ocupado por la 
presidenta Claudia Sheinbaum.
Hoy, López Obrador encabezará su última reunión del gabinete de seguridad y, a 
partir de las 7:00 horas, ofrecerá su última mañanera.
El tabasqueño posiblemente se trasladará a su antiguo domicilio particular, en la 
delegación Tlalpan y será desde ahí donde partirá mañana martes, rumbo a la 
Cámara de Diputados, para participar en la ceremonia de transmisión del Poder 
Ejecutivo, en la que entregará la Banda Presidencial a su sucesora.
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SENADO DECLARA 
CONSTITUCIONAL LA REFORMA 
A LA GUARDIA NACIONAL

La declaratoria de la reforma a la 
Guardia Nacional se dio en sesión 
sin la presencia de senadores de 
oposición, que abandonaron el Ple-
no a manera de protesta

GABRIEL YORIO DEJARÁ DE 
SER SUBSECRETARIO DE 
HACIENDA

En breve entrevista con medios, 
Sheinbaum Pardo reveló que Ga-
briel Yorio buscará “ocupar un es-
pacio internacional”

NUEVA DEMANDA POR 
ABUSO SEXUAL CONTRA 
‘DIDDY’ DE UNA MUJER 
QUE ASEGURA QUEDÓ 
EMBARAZADA

Según People, ‘Jane Doe’ ase-
gura que en abril de 2022 ‘Diddy’ 
la obligó a tener relaciones se-
xuales sin su consentimiento en 
su casa de Los Ángeles. Tam-
bién que ese año quedó emba-
razada.

LA ERA DE LA IMPUNIDAD 
AVANZA EN UN ORDEN 
MUNDIAL ROTO

La era de la impunidad se ve refle-
jada en el uso de la fuerza militar 
contra los civiles, como en los con-
flictos en Oriente Próximo y Europa
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AMLO, ¿ADIÓS?

POR:  FERNANDO 
 A. CRISANTO
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Ballet Folklórico de la BUAP 
representa a México en Japón

H
oy, es el último día de la gestión de Andrés 
Manuel López Obrador y como se propuso 
gobernará hasta el último segundo… y 
algunos temen que no deje el poder.
Político popular, dicen sus adversarios que 

populista, tiene el reconocimiento de la mayoría de los 
mexicanos y muchos de estos le agradecen su política 
social, consiguió los votos que le permiten heredar 
a Morena la consolidación y el regreso al Sistema de 
partido casi único en México.
Deja una herencia positiva a sus correligionarios y a la 
oposición hecha pedazos.
La joven democracia mexicana es distinta a partir de su 
presidencia y le deja pendientes a su sucesora, quien 
está comprometida a seguir sus directrices y el modelo 
de la 4T y su segundo piso. En lo económico, 2025 será 
un año difícil y comprometido para la próxima gestión, 
pero para López Obrador los sacrificios que se hagan 
valen la pena porque es “un México distinto”.
Cuando el presidente López Obrador entregue mañana 
el cargo a Claudia Sheinbaum, el país ya no será el 
mismo, el presidente que hoy se despide se propuso 
dejar una serie de reformas que modifican a México de 
una forma inquietante.
López Obrador entregará a Sheinbaum la presidencia 
con un aparato de poder. En su gobierno construyó un 
partido que hoy controla el quehacer político nacional 
casi por completo. Lo eficiente del aparato se demostró 
en la votación de la reforma judicial. Morena tiene la 
mayoría de los gobernadores y es la fuerza dominante 
en casi todos los Congresos Locales.
En el Poder Legislativo federal dispone prácticamente de 
una mayoría de dos tercios, con la que se pueden aprobar 
reformas constitucionales. Solo en el Senado le falta a la 
coalición de Morena un voto para tener la ‘súper mayoría’, 
pero en la votación sobre la reforma judicial también se 
vio lo fácil que es encontrar un disidente entre corruptos 

legisladores de los partidos de oposición.
Lo que sigue es el debilitamiento de las instituciones 
autónomas y de la Justicia lo que contribuirá a una 
mayor concentración de poder de Morena, partido que 
se parece hoy al hegemónico PRI del siglo pasado, que 
el escritor Vargas Llosa describió como la “dictadura 
perfecta’”.
En lo económico, López Obrador terminará su sexenio 
con uno de los promedios de crecimiento más bajo en 
décadas, donde influyó la crisis económica mundial 
ocasionada por la emergencia sanitaria por el Covid-19.
Los datos y la estimación de crecimiento que se 
tiene para este año, señalan que el Producto Interno 
Bruto (PIB) creció, en promedio, 1% durante la actual 
administración. Sería el menor crecimiento para un 
sexenio desde el gobierno de Miguel de la Madrid.
Se estima que en 2024 el crecimiento de la economía 
mexicana será de 1.6% anual, lo que es insuficiente para 
aumentar el nivel del PIB per cápita, que se encuentra 
en niveles similares a los de 2019. Para alcanzar una 
recuperación de los ingresos promedio de los mexicanos 
se requiere un crecimiento económico que supere el 
crecimiento demográfico.
La economía mexicana queda lejos de la promesa 
de campaña del presidente López Obrador, cuando 
aseguró que se llegaría a un crecimiento de 4% durante 
su sexenio.
A partir de mañana, Claudia Sheinbaum se convertirá 
en la primera mujer presidenta de México, y deberá 
encontrar un equilibrio entre mantener el dinamismo 
de la economía y elevar el bienestar de la población, 
objetivo nada sencillo.
Señaló México ¿Cómo Vamos? que es necesario que 
se atraiga inversión y se generen empleos de calidad, 
pese al contexto global y nacional inciertos, donde las 
elecciones presidenciales de Estados Unidos y las 
reformas constitucionales en México han generado 

nerviosismo.
Además de las reformas -como la del Poder Judicial- 
aún están por discutirse otras, como la eliminación 
de organismos autónomos, que pueden reducir las 
condiciones para la inversión, además de otros factores 
internos como la inseguridad.
Uno de los puntos donde quedan pendientes, como el 
de Salud y Educación, es el de la Seguridad.
Al interior, la violencia y presencia del crimen organizado, 
tanto en el norte, occidente y en el sureste mexicanos, 
afectan la calidad de vida de las personas, dañan 
directamente el patrimonio y los ingresos de las familias 
y merman la economía local.
La implementación de una reforma al Poder Judicial 
en los términos aprobados no tendrá efecto en la 
disminución de la impunidad -92.9% de los delitos no 
se investigan- y sí tendrá costos en la atracción de la 
inversión.
Esa es la realidad y los datos duros que deja López 
Obrador al abandonar Palacio Nacional. Además, 
sembró la inquietud de su deseo de construir un 
Maximato que prolongue su sexenio.
Lo mejor para México es decirle a AMLO, en el último 
minuto de hoy, adiós.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Con relativa frecuencia el tabasqueño presidente 
recordaba su pasado priista, en donde aprendió a hacer 
política.
Quizá por ello sus críticos insistan que más que a Benito 
Juárez, López Obrador se parece a Luis Echeverría y 
tiene algunos rasgos de Gustavo Díaz Ordaz y Plutarco 
Elías Calles. ¿Será?
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

SE SUMÓ A LAS PRESENTACIONES 
ARTÍSTICAS, ARTESANALES, 
GASTRONÓMICAS Y TEXTILES 
REALIZADAS EN LA TIENDA 
DEPARTAMENTAL TAKASHIMAYA, 
EN KIOTO

El Ballet Folklórico de la BUAP formó parte de la serie 
de presentaciones artísticas, artesanales, gastronómi-
cas y textiles que representaron al país en la exposi-

ción ¡Viva México!, con sede en la prestigiosa tienda 
departamental Takashimaya, en la ciudad de Kioto, Ja-
pón, organizada por la Embajada de México en Japón, 
y las secretarías de Turismo y de Agricultura y Desa-
rrollo Rural.

En esta primera convención mexicana realizada en 
dicho lugar, del 25 al 30 de septiembre, el Ballet Folkló-
rico dio apertura a las actividades de esta exhibición 
que busca difundir en el país asiático la riqueza del arte 
y la cultura mexicana, a la par de reforzar los lazos de 
amistad entre ambos países.

Acompañados de música, expositores y comida 
mexicana, el Ballet Folklórico participó con reinterpre-
taciones de la Sierra Norte de Puebla, pasando por las 
jaranas de Yucatán y cerrando con el color y la tradi-
ción del estado de Jalisco.

Fundado en 1984 por el maestro Cristóbal Ramírez 
Macip, el Ballet Folklórico forma parte de las cinco 
compañías artísticas del Complejo Cultural Universita-
rio de la BUAP. A la fecha ha realizado más de 3 mil 
500 representaciones en escenarios, que van desde 
poblaciones rurales del país hasta teatros de Francia, 
Estados Unidos, Chile, Argentina, Cuba, Rumania, Ita-
lia, Bélgica, Hungría, Serbia y Macedonia. Es miembro 
de 56 organizaciones internacionales de folklore y tiene 
14 relaciones formales de consultoría con la UNESCO.

A lo largo de su trayectoria, esta compañía artística 
ha creado espectáculos interdisciplinarios, didácticos y 
de reconstrucción histórica y etnohistórica, los cuales 
son reconocidos y valorados en el mundo. Uno de ellos, 
es el Ritual a Quetzalcóatl. °REDACCIÓN

Mercados temporales de 
Puebla: encuentro de historia, 
cultura y artesanía
Puebla, Pue. El Centro Histórico de la capital poblana, 
cuenta con importantes atractivos y se ha consolidado 
como el punto donde converge la historia y la cultura, cuen-
ta con espacios peatonales donde se instalan los Merca-
dos Temporales, característicos por la diversidad de pie-
zas únicas que las y los visitantes pueden encontrar.

Los Sapos, el Corredor Artesanal del Carolino, el Jar-
dín del Arte y Analco han reunido a coleccionistas, an-
ticuarios, artesanos y artistas locales, quienes exponen 
productos que promueven el arte popular con turistas y 
familias poblanas que mantienen la tradición de visitar 
estos espacios emblemáticos, ordenados, limpios y lle-
nos de vida.

Los Mercados Temporales se instalan de forma per-
manente los fines de semana, es por ello que el Ayun-
tamiento de Puebla invita a visitarlos, a fin de conservar 
las expresiones tradicionales de la ciudad y de esta ma-
nera, continuar impulsando y fortaleciendo la economía 
local. °REDACCIÓN
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Reconocen a trabajadores del 
Ayuntamiento; obtienen su base

Como un reconocimiento al esfuerzo y 
dedicación de las y los trabajadores del 
Ayuntamiento de Puebla, Adán Domín-
guez Sánchez -Presidente Municipal de 
Puebla- entregó nombramientos de base, 
mismos que fueron aprobados por Cabil-
do en el mes de junio.

Durante el acto, el edil capitalino 
agradeció la disposición y el compromi-
so de Gonzalo Juárez Méndez -Secre-
tario General del SUETHAPIPOPD- a 
través de los tres años de administra-
ción, asegurando que se ha velado por 

los derechos de las y los trabajadores, 
lo cual, “es una gran causa que va más 
allá de las diferencias y colores partidis-
tas”, señaló.

En ese sentido, Domínguez Sánchez 
destacó el compromiso, disciplina y pro-
fesionalismo de las y los empleados. “Su 
trabajo, disciplina, constancia y profesio-
nalismo han sido la clave para obtener 
esta base que no solo premia su talento 
y calidad en el servicio, sino que además 
les permite proyectar el futuro con opti-
mismo y seguridad, tanto para ustedes 

como para sus familias”, concluyó.
Finalmente, Gonzalo Juárez llamó a 

las y los nuevos trabajadores basifica-
dos, a seguir desarrollando sus labores 
y obligaciones diarias con entrega y de-
terminación para seguir dando buenos 
resultados a la ciudadanía.

Este evento también contó con la pre-
sencia de Dolores Cervantes Moctezuma, 
Coordinadora de Regidores; Lucero Sal-
daña Pérez, Secretaria del Ayuntamiento 
y Luis Delfino González Rodríguez, Di-
rector de Recursos Humanos. °REDACCIÓN

INFONAVIT OTORGA MÁS DE 2.7 MILLONES DE CRÉDITOS 
Y REGISTRA LA MAYOR DERRAMA ECONÓMICA
Puebla, Pue-Del 2019 al cierre de agos-
to de 2024, el Instituto del Fondo Nacio-
nal de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) otorgó 2 millones 717 mil 017 
créditos para la compra de vivienda, ad-
quisición de terreno, mejoras o repara-
ciones en el hogar, construcción y pago 
de pasivos.

Las cifras incluyen los créditos origi-
nados a partir de los desastres naturales 
ocurridos durante el sexenio.

Los créditos otorgados generaron 
una derrama económica de 1 billón 349 
mil 992 millones de pesos, lo que repre-
senta la cifra más alta registrada en la 
historia del Infonavit y un incremento de 
21.7% en comparación con la adminis-
tración pasada (2013-2018).

Solo de enero a agosto de este año, 
se otorgaron 391 mil 331 créditos, lo que 
representó una derrama económica por 
202 mil 696 millones de pesos.

En materia de crédito, destaca que 
durante esta administración el Infonavit:

Implementó el Nuevo Esquema de 
Crédito en Pesos; es decir, que todos 
los financiamientos que otorga a partir 
de 2020 están denominados en pesos y 
tienen tasa fija.

Redujo las tasas de interés de los 
créditos para adquisición de vivienda. 
Actualmente, son las más bajas de todo 

el mercado hipotecario, van de 3.76% a 
10.45%, y se asignan dependiendo del 
nivel salarial de cada persona.

Implementó Unamos Créditos, un es-
quema de financiamiento que permite a 
dos personas juntar sus financiamientos 
para adquirir una vivienda. Pueden ser 
familiares (padres, hijos, hermanos), 
amigos o parejas, sin necesidad de es-
tar casadas.

Puso en marcha Mujer Infonavit, para 
reducir la brecha de género en el acce-
so a un crédito de vivienda y que más 

mujeres pudieran cumplir el sueño de 
tener su propia casa, modificando que 
la edad de los acreditados más el plazo 
para pagar su financiamiento fuera de 70 
años, para los hombres, y 75 años para 
las mujeres.

Finalmente, mencionar que sus re-
glas de operación para que las personas 
pudieran elegir el monto de su financia-
miento y el plazo para pagarlo.

Eliminó la cuota de administración y 
los gastos financieros y de operación de 
sus financiamientos. °ALMA MÉNDEZ

Puebla celebra el 
día Mundial del 
Turismo con el ciclo 
de conferencias 
“Turismo y paz”
Puebla, Pue. Con el ciclo de confe-
rencias “Turismo y Paz” dirigido a 
estudiantes, docentes, prestadores 
de servicios, turoperadores, guías de 
turistas, promotores, cocineras tradi-
cionales y empresarios del sector, a 
través de la Secretaría de Turismo, 
conmemoró el Día Mundial del Turis-
mo (27 de septiembre), con el mensa-
je de que la misión de esta adminis-
tración es transformar la vida de las 
y los poblanos, para beneficio de sus 
familias y comunidades.

La titular de la dependencia, Mar-
ta Ornelas Guerrero encabezó esta 
celebración y destacó que, como 
nunca antes, la unión y compromiso 
de todos los involucrados en el sec-
tor lograron que, en años recientes, 
principalmente después de la pan-
demia por Covid-19, Puebla se haya 
convertido en un destino referente en 
el país. Este fortalecimiento se debe 
a políticas públicas impulsadas por 
este gobierno, como la regularización 
de las plataformas de servicios de 
hospedaje, la capacitación a trabaja-
doras y trabajadores de la industria y 
el empoderamiento de perfiles como 
las cocineras tradicionales.

Como resultado, subrayó, el año 
pasado llegaron más de 7 millones de 
turistas al estado, quienes disfrutaron 
de los atractivos, hospitalidad y gas-
tronomía de la entidad, favoreciendo 
a sus comunidades, contribuyendo a 
su desarrollo económico y preservan-
do su identidad.

La secretaria también entregó re-
conocimientos por su trabajo a favor 
del posicionamiento turístico de Pue-
bla a artesanos, turoperadores, guías 
de turistas, universidades, cocineras 
tradicionales y elementos de la Poli-
cía Turística, a quienes instó a mante-
ner su labor y procurar la sustentabili-
dad de todos los destinos del estado.

Finalmente esta celebración estu-
vieron presentes Angélica Alvarado, 
diputada presidenta de la Comisión 
de Turismo del Congreso del Estado; 
Guadalupe Lozano Garfias, directora 
general de Innovación y Calidad; Ma-
nuel Domínguez Gabián, presidente 
de la Asociación de Hoteles y Mote-
les de Puebla; Aarón Ochoa, presi-
dente de la organización Vive Puebla, 
y Carlos Azomoza Alacio, presidente 
de Canirac en el estado. °ALMA MÉNDEZ



CIUDAD 6 LUNES.30.09.2024                  @diariopuntual        www.diariopuntual.com

PRECIOS DEL GAS LP EN 
PUEBLA; ACATLÁN CON EL 
COSTO MÁS ALTO PARA 
ESTA SEMANA
Puebla, Pue. Del 29 de septiembre 
al 5 de octubre, el precio del gas LP 
de 20 kilos tendrá un costo de 372.8 
pesos, el kilo 18.64 pesos y el litro 
de 10.06 pesos para Puebla capital y 
zona conurbada, informó la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE).

La región de Acatlán se sitúa nue-
vamente con el precio más alto de 
gas LP en el estado, el kilo estará en 
19.09 pesos, el tanque de 20 kilogra-
mos se ofrecerá hasta en 381.8 pe-
sos; el litro a 10.31 pesos.

En tanto que, la zona de Izúcar de 
Matamoros registra uno de los pre-
cios más bajos, el precio por kilo es-
tará a 18.15 pesos,  el cilindro estará 
en 363 pesos; el litro a 9.80 pesos.

Para la región de Tehuacán, el kilo 
del carburante estará en 18.61 pesos, 
el cilindro de 20 kilogramos se ven-
derá a 372.2 pesos; el litro a 10.05 
pesos.

Para la región de Teziutlán, el kilo 
de gas LP estará a 18.67 pesos, el 
tanque de 20 kilos llegará a  373.4 
pesos, el litro a 10.08 pesos.

Finalmente, para la región de la 
Sierra Norte,  el costo por  kilo estará 
a 18.92 pesos, el tanque se venderá 
a 378.4 pesos; el litro a 10.22 pesos. 

°ALMA MÉNDEZ

Obispo auxiliar de Puebla ofrece una 
oración por víctimas del huracán John

Puebla, Pue- El obispo auxiliar de la ar-
quidiócesis de Puebla, Tomás López Du-
rán, realizó una oración por el huracán 
John en Guerrero, Oaxaca y Michoacán 
con 22 víctimas.

En su tradicional misa dominical, el 
obispo resaltó que el huracán afectó a 

millones de personas que perdieron su 
patrimonio, y nuevamente dejaron en la 
desilusión total a todos los pobladores de 
Guerrero porque aún no se recuperaban 
del paso devastador Otis, que tocó tierra 
el pasado 25 de octubre del 2023.

Asimismo, pidió por el exgobernador 

Luis Miguel Barbosa Huerta, quien habría 
cumplido años el 30 de septiembre y  por 
el descanso eterno de la soprano Elisa 
Ávalos Martínez, quien falleció el 22 de 
septiembre debido a un infarto.

Subrayó que en cada persona residen 
las semillas del verbo de Dios y que lo 
fundamental es seguir a Jesús, creer en 
él y hacer el bien en su nombre. 

Destacó que la palabra de Dios es 
la verdad, y pidió que todas las buenas 
obras se realicen en nombre de Jesús 
para que la Iglesia sea reconocida como 
luz en el mundo.

Añadió que quienes escuchen el 
evangelio recibirán el espíritu de Dios, 
que los guiará a no dejarse llevar por el 
espíritu mundano, enfocado en la injusti-
cia y el mal.

Finalmente, mencionó que el verdade-
ro propósito de la creación es comprender 
el camino hacia la liberación y la salvación 
eterna, que Dios se propone para liberar a 
su pueblo del pecado. °ALMA MÉNDEZ

Inundaciones, árboles caídos y apagones por las lluvias en Puebla
Puebla, Pue. Tras la fuerte lluvia que se registraron en Puebla 
capital y otros municipios de la entidad poblana, se presentaron 
inundaciones, árboles caídos y pérdida del servicio de electrici-
dad, sin embargo, no hubo personas lesionadas.

Según la coordinación General de Protección Civil Estatal 
de Puebla atendió afectaciones por la caída de árbol en la ca-
lle Hungría con Andorra del Fraccionamiento Bosques del Pilar, 
encharcamientos en el bulevar Xonacatepec, Esteban de An-
tuñano y Avenida 11 Sur a la altura de Paseo Bravo, así como 
fallas de energía eléctrica en Las Animas.

En San Martín Texmelucan se presenta acumulación de agua en 
inmediaciones del tianguis de San Martín y el puente de Santa Ca-
tarina; a fin de evitar escenarios de riesgos, la zona fue acordonada.

Además, de acuerdo al último reporte, en la entidad se pre-
sentan lluvias ligeras en la región de Teziutlán, Zacatlán, la ca-
pital poblana, así como los municipios de Rafael Lara Grajales y 
San Martín Texmelucan, y lluvia moderada en la zona de Tepexi 
de Rodríguez, así como en Nopalucan, Tecali de Herrera, Hue-
jotzingo, Tianguismanalco, Santa Rita Tlahuapan, San Matías 
Tlalancaleca, Huaquechula e Izúcar de Matamoros.

Cabe mencionar que según el Servicio Meteorológico Na-
cional debido al canal de baja presión extendido desde el occi-
dente de la Península de Yucatán hasta el Sureste del territorio, 
habrá lluvias fuertes con puntuales muy fuertes en Puebla.

También temperaturas mínimas de 0 a 5 °C, sumado a esto 
viento con rachas de 40 a 60 kilómetros por hora. °SILVINO CUATE

Casi 4 mil accidentes, agresiones y 
usuarios prensados en el sistema RUTA

EL ESTADO RESPALDÓ EL LLAMADO A 
COMPARECER AL SOAPAP Y AGUA DE PUEBLA
Puebla, Pue. El gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina respaldó a 
los diputados del Congreso del Estado 
de Puebla, para que los directivos de 
Agua de Puebla y Soapap acudan a ren-
dir una comparecencia, sobre el servicio 
que se brinda a los usuarios de la capital 
y la zona metropolitana.

Sergio Salomón comentó que, dentro 
de las facultades de los legisladores, se 
encuentra el llamar a comparecer a los di-
rectivos de Agua de Puebla y Soapap, para 
que presenten un informe detallado sobre 
las investigaciones y mejoras del servicio.

"Están en sus facultades, fue lo que 
dejaron hecho en la última legislatura, 
y que está bien, con mayor transparen-
cia, que den cuentas de donde están 

invirtiendo, como lo están invirtiendo, 
es parte de las facultades que tuvo el 
Congreso después de la última reforma 
y eso debe darle máxima transparencia 
al ejercicio de esta empresa", acotó.

Cabe mencionar que fue la diputa-
da loal del PRI, Delfina Pozos Vergara, 
quien presentó un exhorto al Congreso 
del estado para que los directivos de 
Agua de Puebla y Soapap acudan a ren-
dir una comparecencia.

Durante la sesión, la diputada pre-
sentó un punto de acuerdo dirigido a 
Héctor Durán Díaz, director de Agua de 
Puebla. Así como a Gustavo Gaytán Al-
caraz, director del Sistema Operador de 
los Servicios de Agua Potable y Alcanta-
rillado de Puebla (Soapap). °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Desde su inauguración a la 
fecha, en su conjunto, las tres líneas de 
la Red Urbana de Transporte Articulado 
(RUTA) que opera en la ciudad de Puebla, 
han acumulado 3 mil 947 casos de atrope-
llamientos, percances vehiculares, agresio-
nes y usuarios prensados en las puertas; 
la línea 2 concentra el 43.47 de los casos.

A través de una solicitud de información 
realizada a Carreteras de Cuota-Puebla, se 
presentó un desglose de los incidentes de 
las tres líneas del Metrobús.

En el caso de la línea 1 del RUTA que 
se inauguró en enero del 2013, Carrete-

ras de Cuota-Puebla sólo dio a conocer 
los datos del 2015 a julio del 2024, donde 
se menciona que se han contabilizado mil 
398 casos de atropellamientos, percan-
ces vehiculares, agresiones a usuarios y 
personas pensadas.

Mientras que la Línea 2 que circu-
la por la 11 Sur, y se inauguró en enero 
del 2015, hasta agosto del 2024, se han 
contabilizado mil 716 incidentes, siendo 
este el mayor índice de casos, además, 
reciente tuvo modificación para su cone-
xión con la Línea 3 de Bulevar 5 de Mayo.

En el caso de la línea 3 del RUTA que 
circula por Bulevar 5 de Mayo y se inau-
guró en noviembre de 2018, su registro 
de casos llegó a 833 casos, siendo el de 
menor incidencia.

Cabe mencionar que en próximos 
días, el gobierno a cargo del gobernador 
Sergio Céspedes Peregrina tiene pre-
visto realizar la inauguración de la línea 
4 del RUTA que tendrá 17 paraderos y 
comprende el tramo de Chachapa a Val-
sequillo. °SILVINO CUATE
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En Amozoc, Armenta impulsa 
las jornadas comunitarias y 
les lleva serviciosEN PUEBLA, EJECUCIONES, 

FEMINICIDIOS Y ROBO DE 
AUTOS A LA ALZA
Puebla, Pue. Según datos del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública 
durante el mes de agosto en Puebla 
se registraron 7 mil 099 delitos que lo 
ubican en el séptimo lugar nacional.

Sin embargo, el ilícito en donde el 
estado aparece en sexto lugar nacio-
nal es en el robo de autos, con 69 mil 
638 casos, según los datos aportados 
hasta el 27 de septiembre pasado por 
la misma dependencia.

Otro dato que resalta la depen-
dencia federal es que en los delitos 
del fuero federal se registraron 3 mil 
478 de enero a agosto.

Ahora bien, el municipio de Pue-
bla se colocó en el séptimo municipio 
del país con más carpetas de inves-
tigación por feminicidio, lo anterior 
entre los meses de enero a agosto, 
con, según el conteo del Secretaria-
do Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, ocho casos, pero 
con un total de 32 muertes de muje-
res en el estado.

En este reglón también están co-
locados los municipios de: 

  ATLIXCO
  CHIGNAHUAPAN
  CHIGNAUTLA
  TEXMELUCAN
  TEHUACÁN

Mientras tanto a nivel estatal, en 
feminicidios Puebla se colocó en sex-
to lugar después de:

  NUEVO LEÓN, CON 47
  ESTADO DE MÉXICO, CON 43
  MORELOS, CON 40
  CDMX, CON 37
  VERACRUZ, CON 37

Como datos complementarios, la 
Fiscalía de Puebla dio a conocer la 
semana pasada que ha contabilizado 
en ocho meses de 2024 un total de 53 
mil 435 carpetas de investigación por 
diversos delitos.

Hay que recordar que el lunes 23 
de septiembre pasado, el propio pre-
sidente Andrés Manuel López Obra-
dor, durante su conferencia mañane-
ra, informó que el estado de Puebla 
había tenido uno de los fines de se-
mana más sangrientos con 22 muer-
tos. En donde estaban contabilizados 
al menos 10 cuerpos descuartizados 
y calcinados en la zona de Santa Ma-
ría Xonacatepec y en la colonia La 
Loma. Además, de los cuerpos halla-
dos en municipios o zonas de Teca-
machalco, Palmar de Bravo, Amozoc, 
Tepeaca, Zacapala, Coyomeapan, 
Xicotepec, Jalpan, Texmelucan, 
Acatzingo, Cuautlancingo, Coronan-
go y en los límites con el estado de 
Tlaxcala. °SILVINO CUATE

Amozoc, Pue. Por amor a Puebla y con el 
objetivo de acercar servicios esenciales 
a las y los poblanos, en el marco de las 
acciones promovidas por el gobernador 
electo Alejandro Armenta, se llevó a cabo 
una jornada comunitaria en el municipio 
de Amozoc organizada por la Red Esta-
tal de Mujeres Armentistas. Dicha jorna-
da contó también con la participación del 
próximo secretario de salud, Carlos Al-
berto Olivier Pacheco, quien ha trabajado 
activamente desde hace más de 5 años 

impulsando estas acciones en beneficio 
del estado.

Durante la prestación de estos servi-
cios, un total de 569 personas fueron be-
neficiadas con atención en áreas como: 
asistencia jurídica (22), optometría (21), 
enfermería (117), medicina general (117), 
fisioterapia (14), odontología (35), gelish 
(24), pestañas y planchado de cejas (41), 
psicología (5), medicamentos gratuitos 
(28), bazar comunitario (80) y estilismo 
(65).

Estas jornadas comunitarias, impul-
sadas directamente por el gobernador 
electo Alejandro Armenta, reflejan su 
compromiso con el bienestar de las y los 
poblanos, acercando atención médica y 
asesorías a las comunidades más necesi-
tadas de la entidad, en concordancia con 
el compromiso de la próxima presidenta, 
Claudia Sheinbaum, de dar continuidad 
a uno de los principios del Humanismo 
Mexicano de que “por el bien de todos, 
primero los pobres”. °REDACCIÓN

Trabajo en conjunto para impulsar obras en Puebla: Armenta
Puebla, Pue. Obra de impacto social 
con participación ciudadana y sentido 
humano, propuso el gobernador electo 
Alejandro Armenta en una reunión con 
presidentes electos, expresidentes, ex-
candidatos y regidores que representa-
rán en los ayuntamientos al partido Fuer-
za Por México. El objetivo es desarrollar 
acciones comunitarias cercanas a la gen-
te, mediante la faena, el tequio y la ma-
yordomía.

En el encuentro, el gobernador elec-
to destacó el compromiso de trabajar de 
manera coordinada para implementar pro-
gramas que permitan impulsar obras en 
áreas como salud, educación, infraestruc-
tura, deporte, seguridad, agricultura, cam-
po, pueblos originarios, familia, juventud y 
niñez, entre otros. Todos estos programas 
deberán estar alineados con los proyectos 
de la presidenta Claudia Sheinbaum, en 
beneficio de los ciudadanos.

Durante la reunión, Alejandro Armen-
ta estuvo acompañado por integrantes de 
su gabinete que entrarán en funciones el 
próximo 14 de diciembre, así como por 
la presidenta nacional del partido Fuerza 
Por México, Maiella Gómez Maldonado, 
a quien reconoció por su labor en el Con-
greso de la Unión, enfocada en servir a 

Puebla y los poblanos.
Por su parte, Samuel Aguilar Pala, 

próximo secretario de gobernación, des-
tacó en su mensaje de bienvenida la re-
lación institucional con todas las fuerzas 
políticas y la coordinación con Fuerza Por 
México, en un trabajo orientado a mante-
ner la gobernabilidad y la paz social en 
Puebla, a través de acciones municipalis-
tas para el bienestar social.

En su intervención, la presidenta na-
cional de Fuerza Por México Maiella Gó-
mez Maldonado entregó una carpeta de 

proyectos prioritarios para beneficiar a 
los habitantes de los municipios donde 
los candidatos de su partido resultaron 
ganadores.

A la reunión acompañaron al gober-
nador electo los próximos secretarios de 
Gobernación, Samuel Aguilar Pala; Me-
dio Ambiente, Rebeca Bañuelos; Edu-
cación, Manuel Viveros; Infraestructura, 
Manuel Contreras de los Santos; Salud, 
Carlos Alberto Olivier Pacheco; del siste-
ma DIF, Raymundo Atanacio; y el director 
del CAPCEE, Carlos Ochoa. °REDACCIÓN
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ANTE DE REUNIRSE CON 
AGUA DE PUEBLA ES 
NECESARIO UN ANÁLISIS: 
ARTEMISA GARCÍA
Puebla, Pue. Para la presidenta del 
Congreso local, Laura Artemisa Gar-
cía Chávez, concretar una relación 
con Agua de Puebla Para Todos sin 
antes haber hecho un análisis del 
problema sería irresponsable.

Afirmó que la intención de hacer 
este análisis es para tratar de buscar 
“soluciones” al problema que todos los 
ciudadanos enfrentan ante la falta, es-
casez, o cobros por el vital líquido.

Laura Artemisa García Chávez 
precisó que “se estarán tomando de-
cisiones en la parte legal, al final, ha 
faltado algo para poder ejercer estas 
funciones de manera adecuada con 
el Marco Normativo, porque no se ha 
podido hacer que cada uno cumpla 
con sus responsabilidades”.

La morenista reconoció que todos 
que representan o representaron un 
poder, están con la firme idea de bus-
car soluciones al problema del agua, 
por ello es que el gobernador electo 
Alejandro Armenta Mier tendrá una 
reunión con la firma Agua de Puebla 
para Todos, junto con el gobernador 
Sergio Céspedes Peregrina.

               °AURELIA NAVARRO

RODRIGO ABDALA SE 
INTEGRARÁ A GABINETE DE 
JOSÉ CHADRAUI
Puebla, Pue. Rodrigo Abdala Dar-
tigues formará parte del gabinete 
municipal del alcalde electo José 
Chedraui Budid pero aún desconoce 
si será en la cartera de Bienestar o 
Gobernación como ha trascendido.

El ex candidato a la gubernatura de 
Puebla por el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena) pidió espe-
rar los tiempos en que José Chedraui 
Budid presente públicamente a cada 
uno de los integrantes de su gabinete.

De hablar de espacios sería tanto 
como anticiparse a lo que pudiera su-
ceder, por ello es mejor esperar a que 
el alcalde electo haga las presentacio-
nes para entonces saber que espacio 
será responsabilidad de qué perfil.

Rodrigo Abdala Dartigues dijo que 
“es adelantarnos, lo primero es esperar 
a que se tomen las decisiones, a que 
se den a conocer más cosas, por par-
te del gobierno municipal, por lo que no 
hay que adelantarnos”, refirió el ex inte-
grante del equipo del gobernador electo 
Alejandro Armenta Mier. °AURELIA NAVARRO

Puebla es clave en la política para 
Morena, dijo Alejandro Carvajal

Puebla, Pue. El diputado federal, Alejan-
dro Carvajal Hidalgo, consideró que el 
perfil que llegue como próximo dirigente 
estatal del partido Movimiento Regene-
ración Nacional (Morena) debe ser al-
guien con valores de la 4T, para que sea 
alguien de las bases el que ocupe este 
cargo, no de la burocracia. 

Alejandro Carvajal Hidalgo dejó entre-
ver que le gustaría estar al frente de esta 
encomienda, pero eso dependerá de la 
forma en que se abra el proceso, de lo 
contrario él se quedaría a servir a Morena 

desde la trinchera que tiene.
Para Alejandro Carvajal Hidalgo, el 

próximo líder estatal de Morena deberá 
cumplir con ciertas características:

   TENGA LA TENDENCIA AL APOYO SOCIAL
  UN PROFUNDO SENTIMIENTO DE AYUDA A 

LA POBLACIÓN
   QUE TENGA AUTONOMÍA ANTE LAS AUTO-

RIDADES DE OTRO PARTIDO A NIVEL ESTATAL 
Y NACIONAL  

El morenista admitió que en este pro-

ceso la cúpula morenista nacional a car-
go de Luisa María Alcalde, en Puebla del 
gobernador electo Alejandro Armenta 
Mier será fundamental porque Puebla es 
un estado clave en materia política para 
el país.

Incluso dijo que “dicha elección se 
tomará en cuenta al Comité Nacional y 
al gobernador electo, Alejandro Armen-
ta quien como líder político del estado 
tendrá que dar su postura del hombre o 
mujer que conducirá al partido hasta el 
2027”, señaló. °AURELIA NAVARRO

AL PAN LE PARECE EXAGERADA LA MULTA 
POR 7.4 MDP DEL TRIBUNAL ELECTORAL
Puebla, Pue. El Partido Acción Nacio-
nal (PAN) pedirá una revisión a fondo 
de la multa de 7.4 millones de pesos 
que la Sala Regional del Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial de la Fede-
ración (Tepjf ) impuso por aparentes 
irregularidades en la fiscalización de 
gastos de campaña.

De esto, el secretario general del par-
tido, Marcos Castro, señaló que parecie-
ra que tanto el Instituto Nacional Elec-
toral (INE) como la Sala Regional están 
actuando en contra de la oposición.

Fue como el panista dijo que busca-
rán como partido pedir a las autorida-
des y órganos electorales revisar estas 
causales para que exista la transpa-
rencia en la imposición de multa y real-
mente se justifique.

Pues hasta ahora, la dirigencia es-
tatal del PAN no ha caído en omisión 
en cuanto a este tipo de procedimien-
tos que se requieren en cada proceso 
electoral como el pasado del 2 de ju-
nio, más en candidaturas a los cargos 
de alcaldía de la ciudad, gubernatura y 
diputaciones locales. °AURELIA NAVARRO
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LE DIERON UN TIRO EN 
LA CABEZA A UNA MUJER 
DURANTE UN BAILE EN 
TLACHICHUCA
Tlachichuca, Pue. Una mujer perdió 
la vida después de recibir un balazo 
en la cabeza, los hechos se registra-
ron en la localidad de Zoapan, la ma-
drugada de éste domingo.

Todos sucedió cuando la mujer y 
un hombre se encontraban en un bai-
le popular, sin embargo después de 
una discusión la mujer fue agredida.

Al lugar arribaron las autoridades 
correspondientes para hacer el le-
vantamiento del cuerpo y trasladarlo 
al Semefo para practicarle la necroci-
rugía de ley. LUZ MARIA ZAYAS

CAE PROFESOR QUE 
ABUSÓ Y VIOLÓ A MENOR 
DE SECUNDARIA DE SAN 
ANDRÉS CHOLULA
Puebla, Pue-Derivado de los datos 
de prueba que la Fiscalía del Estado 
aportó ante la autoridad judicial, se 
obtuvo auto de vinculación a proceso 
contra José N. por su presunta res-
ponsabilidad en los delitos de abuso 
sexual y violación equiparada.

Como se informó en conferencia 
de prensa, la Fiscalía de Puebla es-
clareció que el 25 de abril y el 26 de 
mayo de 2024, el hoy imputado, en su 
calidad de maestro, realizó actos las-
civos en agravio de un adolescente 
de 13 años de edad.

Los hechos fueron presuntamente 
cometidos dentro de la Escuela Se-
cundaria Blandina Torres de Marín 
del municipio de San Andrés Cholula.

Tras cumplir la aprehensión el 
25 de septiembre de 2024, al día si-
guiente en audiencia, la Fiscalía Ge-
neral del Estado de Puebla exhibió 
material probatorio que permitió ob-
tener la vinculación a proceso con la 
medida cautelar de prisión preventiva 
oficiosa por todo el tiempo que dure el 
procedimiento. REDACCIÓN

MATARON A "OYUKI" A PUÑALADAS AFUERA 
DE UNA CANTINA EN XICOTEPEC

Borrachos se estamparon contra 
autos, motos, derribaron techado 
y cortina de un local en Izúcar

Izúcar, Pue. Pasadas las 02:00 de la 
madrugada de este domingo 29 de sep-
tiembre, un grupo de jóvenes a muy alta 
velocidad y al parecer en estado de ebrie-
dad, irrumpieron la tranquilidad de los ve-
cinos del barrio de Santa Cruz Tecoxco, 
principalmente de quienes viven frente al 
bulevar Eje Poniente en Izúcar de Mata-
moros.

Una camioneta Toyota con placas 
de circulación del estado de Puebla SM-
27-751, se estrelló contra varios vehícu-
los que estaban estacionados, al mismo 
tiempo dos motos, un techado y la cortina 
de un local.

Unos metros adelante y al no poder 
avanzar más trataron de darse a la fuga, 
pero al ver que su unidad se encontraba 

dañada, no pudieron.
Al momento del impacto los vecinos y 

dueños de las unidades afectadas salie-
ron para impedir que los jóvenes huyeran 
y poder llegar a un acuerdo.

Tiempo después llegaron elementos 
de vialidad para poder hacer los trámites 
correspondientes para asignar y deslin-
dar responsabilidades. URIEL MENDOZA

Xicotepec, Pue. Mataron a mujer de va-
rias puñaladas afuera de una cantina en 
el municipio de Xicotepec. Se sabe que 
fue un hombre quien le arrebató la vida.

Los hechos ocurrieron afuera de una 
cantina, con logotipo de Tecate, ubicada 
en la calle Aztecas y el Bulevar Benito 
Juárez de Xicotepec, cuando la mujer 
que respondía al nombre de Adamaris D. 
B, de 26 años de edad, alias “Oyuki”, con 
domicilio en la colonia Villa de Las Flores, 

fue sacada a la fuerza de dicha cantina, 
al parecer por un sujeto quien sacó de en-
tre sus ropas un arma punzocortante para 
asesinar a la joven mujer que dejó en la 
orfandad a una menor de edad.

Vecinos de la calle Aztecas al ver que 
la joven se desangraba por las heridas 
producidas por el arma blanca, avisaron 
a la policía y a los socorristas que de  in-
mediato acudieron al lugar donde ocurrió 
la agresión.

Las mismas autoridades informaron 
que al brindarle la atención médica se con-
firmó que ya no contaba con signos vitales.

Trascendió que dos hombres fueron 
detenidos en el lugar y presentados como 
testigos ante el Fiscal del Fuero Común.

Elementos de la Agencia Estatal de 
Investigación y Peritos fueron los encar-
gados de realizar el levantamiento del ca-
dáver y de realizar las indagatorias perti-
nentes sobre este feminicidio. ADÁN GONZÁLEZ
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NO ME CORRESPONDE DECIRLO, PERO.....

EN LÍNEA DEPORTIVAPOR 
PEPE HANAN

REGIONALLUNES.30.09.2024                                @diariopuntual                www.diariopuntual.com

La semana pasada sucedieron varias situaciones rela-
cionadas al Club Puebla que aún y cuando no me co-
rrespondería decirlo, tomaré el toro por los cuernos y 
comentaremos punto por punto.

¿AMAGO, AMENAZA O EXTORSIÓN?
Entre broma y broma la verdad se asoma, dirían por ahí; 
sin embargo la declaración del dueño de TV Azteca Ri-
cardo Salinas Pliego con respecto a una posible mudan-
za del equipo Puebla a Tlaxcala o Mexicali.
La situación vino a colación debido a una publicación 
de una aficionado a la franja que destruyó una pantalla 
comprada en Elektra a modo de reclamo por el mal paso 
del equipo camotero.
La situación fue aprovechada por el verdadero dueño 
del equipo para mandar un mensaje al Gobernador 
Electo de Puebla, Alejandro Armenta, amagando con 
una posible mudanza del equipo.
Desgraciadamente debo informar que tocaron la venta-
nilla equivocada, que el Gobernador electo no se mane-
ja bajo amenazas, bajo presiones o como dirían, a base 
que que le hagan manita de puerco.
Con Alejandro Armenta puede más la miel que la hiel, es 
decir, por las buenas y de manera correcta se pueden 
o podrían lograr acuerdos buenos en favor del deporte 
profesional en Puebla. Por las malas y bajo amagues y 
amenazas, temo decirles que no lograrán absolutamen-
te nada.
Además de eso y por la situación de abandono que pa-
dece el equipo, me parece que sería el peor momento 
para apretar el botón de la amenaza o extorsión pues en 
una de esas el Gobernador les da la luz verde para que 
se marchen.
Alejandro Armenta entrará en funciones el 14 de Diciem-
bre del presente año, sin embargo, quienes crean que está 
ajeno a las realidades de la entidad incluido entre muchas 
de ellas el futbol profesional, se equivoca rotundamente.

El Gobernador electo sabe perfectamente quién es 
quién, cómo están las cosas, cuál es el paso de la es-
cuadra, si gana o pierde y como lo hace, además conoce 
a la perfección y tiene información privilegiada de cuánto 
es la inversión y la forma en que se maneja el equipo.
Por eso y muchas cosas más, valdría la pena que en el 
tema que nos atañe (el futbol) se fueran con mucho cui-
dado, pues al día de hoy así como así que si se lo llevan 
perjudican al estado de Puebla, la verdad y después de 
ver las paupérrimas y vergonzosas entradas al Cuauh-
témoc no creo que pasaría gran cosa.
No me correspondía decirlo pero pues no me aguanté 
las ganas.
Otro evento doloroso fue la derrota frente al colero Bra-
vos de Juárez al son de 2 por 3, con lo cual se acumula-
ron tres derrotas consecutivas y previo a un calendario 
complicado se pone la cosa color de hormiga.
Lo más lamentable fue que la penosa y mísera entrada 
al Cuauhtémoc, la cual con boleto pagado difícilmente 
llego a los mil boletos y es considerada la peor entrada a 
un partido de liga en la historia de los torneos cortos en 
el fútbol mexicano.
Poco a poco empiezan a salir a flote todas las irregulari-
dades con las que se ha venido manejando el Puebla en 
los últimos años a través de Ro(b)a y las ‘gonorreas’ que 
lo rodean al interior del club, ahí están los resultados de 
las fiestas, los hurtos y los pésimos manejos tanto ad-
ministrativos como deportivos de los que hemos venido 
dando cuenta.

EL NUEVO TLATOANI
Le comentaba en la última entrega que alguien que no 
trabaja directamente adentro del Club se venía erigiendo 
como el nuevo líder que grita y ordena al interior.
El que se atreve a decirles que son unos pen...
Sí, se trata del ex capitán del Puebla Guillermo ‘caballo’ 
Cosío quien desde hace tiempo entabló una amistad con 

Ro(b)a y los 40 ladrones lo cual le permitió empezar a 
manejar un negocio de venta de ‘choripanes’ al interior 
del estadio (buenos por cierto), además de eso encabe-
za el liderazgo de los ex jugadores que participaron en 
los 90’s y a través de un apoyo gubernamental del inte-
rior del estado de Puebla hacen un programa de Internet 
previo y posterior a los partidos de la franja.
Cosío se caracterizó por ser un jugador que dio mucho 
por el Puebla, líder, listo, y conocedor del ambiente en 
Puebla, lo cual es bueno sin duda.
Sus alcances han llegado a tal punto que logró colocar a 
su hijo al frente de la femenil la cual es un fracaso con él 
o sin él, sin embargo, el muchacho se prepara con el ob-
jetivo de algún día poder dirigir al primer equipo varonil.
Hoy Cosío es una especie de consejero al interior del 
Club, asesora, liderea a los ex jugadores, está atrás de 
su hijo en la femenil y además y por si fuera poco ya está 
convocando a ex jugadores extranjeros que participaron 
en sus tiempos con la franja para invitarlos a una serie 
de eventos previos al partido de la selección mexicana 
donde organiza una comida para festejar los 80 años del 
Club Puebla.
Que bueno que al menos exista alguien que aunque no 
esté de lleno en la organización, al menos los empuje a 
tratar de hacer algo diferente ya que por el actual paso 
de la escuadra todos los integrantes de la directiva están 
como avestruces con la cabeza metida en la tierra.
Ya para la próxima entrega les platicaré la última de mi 
‘chompi’ quien ahora opera como vendedor de boletos 
para el partido de la selección nacional del próximo 12 
de Octubre contra el Valencia.
Pero esa ya será otra historia.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
X: @pepehanan
Instagram: @pepehanan
Tiktok: @pepehanan1

INSOSTENIBLE, POBLADORES DE TEMAXCALAC PROTESTAN 
TRAS INUNDACIONES DE AGUAS NEGRAS

San Baltazar Temaxcalac, Pue- Poblado-
res de San Baltazar Temaxcalac bloquea-
ron durante más de una hora la carretera 
hacia su comunidad para exigir al Ayun-
tamiento de Texmelucan que concluya el 
par vial y desvíe un canal de aguas ne-
gras, debido a las inundaciones que han 
sufrido en al menos tres ocasiones.

A través de videos compartidos, los 
residentes mostraron cómo la lluvia del 
sábado provocó ríos de agua que inunda-
ron las calles de esta colonia de recien-
te creación. Los vecinos expresaron que 
esta situación ya es insostenible y advir-
tieron que, de no atenderse el problema, 

volverán a cerrar la carretera.
La protesta surgió tras la inundación 

de sus casas, que dañó sus muebles de-
bido a la mezcla de agua de lluvia y del 
canal de aguas negras. Los afectados 
señalaron que, debido a la obra en curso, 
que presenta un retraso significativo, se 
sienten atrapados, ya que se han coloca-
do montones de tierra en los accesos a 
la zona, los cuales se han deslavado con 
las lluvias, generando el desbordamiento 
de aguas negras por las calles.

A pesar de haber informado a las au-
toridades y a los trabajadores de la obra 
sobre sus inconformidades, no han re-

cibido respuesta. Ante la última inunda-
ción, decidieron cerrar la carretera a la 
altura del puente Arco Norte.

Sin embargo, tras el bloqueo, Arman-
do Hernández Castillo, representante del 
Comité de Obra del par vial, llegó al lugar 
de la manifestación y, tras dialogar con 
los inconformes, la carretera fue liberada. 

Hernández confirmó que el agua del 
canal de riego no pasará por la colonia, 
sino que desembocará en un jagüey, 
además, anunció que el lunes se llevará 
a cabo una reunión con personal de Go-
bernación para atender a la zona afecta-
da. REDACCIÓN

BREVES POLICIACAS
HALLAN CUERPO PUTREFACTO DE 
MUJER EN TEHUACÁN Y A HOMBRE 
EJECUTADO EN CHILAC
Tehuacán, Pue. Clara Alma N., de 35 años de edad 
fue descubierta muerta y en estado putrefacto den-
tro de su casa en la junta auxiliar de San Diego 
Chalma, en Tehuacán.

El hallazgo lo hizo su padre quien llegó a bus-
carla a su casa después de varios meses de no 
saber nada de ella tras una discusión que derivó en 
que el abuelo se quedará al cuidado de sus nietos. 

El hombre llegó al domicilio tras ser alertado 
por los vecinos que un hombre había entrado y sa-
lido varias veces y no habían visto a la mujer desde 
hace semanas.Al llegar el padre de la mujer llamó 
varias veces y al no encontrar respuesta ingresó al 
domicilio y encontró a su hija en la cama, muerta y 
en avanzado estado de putrefacción.

De inmediato llamó a la policía quienes llega-
ron al lugar para acordonar la zona y esperar la lle-
gada de agentes ministeriales y el personal forense 
para levantar el cuerpo.

EJECUTADO EN SAN GABRIEL CHILAC
En la misma región, en San Gabriel Chilac fue ha-
llado un hombre sin vida con el tiro de gracia tirado 
en calles de la colonia Vistahermosa.

La víctima tiene unos 35 años de edad y hasta 
el momento permanece en calidad de desconoci-
do. El aviso del hallazgo lo realizaron los mismos 
vecinos, que vieron el cuerpo del hombre tirado. 

Al lugar llegó la policía municipal que acordo-
nó la zona, agentes ministeriales que realizaron 
las primeras investigaciones y personal forense 
que levantó el cuerpo y lo trasladó al Anfiteatro de 
Tehuacán.  REDACCIÓN
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L CRÉDITO, QUE ES UNA 
transacción financiera que 
nos permite acceder a una 
cantidad de dinero hasta 
un límite definido y por 
un tiempo establecido, es 

un recurso sumamente importante 
para cumplir determinadas metas 
financieras o cubrir ciertos gastos 
en momentos de falta de liquidez. A 
cambio de ese beneficio, el usuario 
debe pagar a la entidad financiera 
las comisiones e intereses de acuer-
do con las condiciones pactadas. Sin 
embargo, en un país como México 
un problema que se arrastra desde 
hace varias décadas es que no hay 
suficiente crédito, manifiesta José 
Antonio Murillo, director general de 
RappiCard.

“El crédito es traer ingresos fu-
turos al presente, lo que nos abre 
propiamente una frontera de po-
sibilidades”, explica Murillo. “Sin 
embargo, el principal lastre que ha 
tenido este país es justamente la fal-
ta de crédito”.

Cuando una persona no cuenta 
con un crédito se ve forzada a consu-
mir el dinero que gana hoy; en cam-
bio, cuando una institución finan-
ciera le otorga este beneficio 
se le abre un gran abanico de 
posibilidades financieras. “Sí, 
porque si esa persona pue-
de pedir prestado y trae al 

beneficio y poner especial cuidado 
en otorgar el servicio de uso de dine-
ro en efectivo.

“Retirar dinero del cajero es un 
tema de riesgo, por eso calificamos 
a nuestros clientes de acuerdo con el 
riesgo que tienen”, explica el direc-
tor general de RappiCard. “El retiro 
en efectivo es una funcionalidad que 
se libera dependiendo del riesgo del 
cliente porque lo último que quere-
mos es ahogar a un cliente en deuda, 
sería una irresponsabilidad. ¿De qué 
tanto pueden disponer y quién pue-
de hacerlo? Depende de su nivel de 
riesgo”.

La tarjeta de crédito RappiCard es 
una solución financiera totalmente 
digital para una nueva generación 
de jóvenes en México. A tres años 
de haber sido lanzada al mercado 
tiene casi 1 millón 100,000 clientes 
y cuenta con el nivel más alto de sa-
tisfacción del mercado medido por 
los clientes. 

LA TECNOLOGÍA 
AL SERVICIO DEL CLIENTE

“REALMENTE NUESTRO MÁS CERCANO 
competidor está bastante lejos”, aco-
ta Murillo. “Nuestra tarjeta es bien 
valorada por los clientes porque 
ofrecemos una tecnología superior 
y tenemos beneficios que nadie más 
posee, por ejemplo, el cliente puede 
consultar su buró de crédito gratis, 

“El crédito es 
traer ingresos 
futuros al 
presente, lo 
que nos abre 
propiamente 
una frontera de 
posibilidades”.

E
presente algo del ingreso del maña-
na básicamente puede realizar una 
gran cantidad de proyectos”, acota el 
directivo bancario.

Si bien el crédito puede ser una 
herramienta poderosa para alcan-
zar objetivos financieros, también 
puede ser un enemigo invisible para 
aquellos que no tienen un proyecto 
de gastos o que no desarrollan pla-
nes y técnicas de administración 
responsables.

‘EL PRINCIPAL LASTRE 
DE MÉXICO ES LA 

FALTA DE CRÉDITO’
José Antonio Murillo, director general de RappiCard, explica que el desafío de esta tarjeta 

es brindar el crédito que los usuarios requieren para concretar sus metas financieras.

Murillo expresa que en RappiCard, 
una tarjeta de crédito derivada de 
la alianza entre el banco mexicano 
Banorte y la plataforma de reparto 
colombiana Rappi, conocen bien 
esa desventaja, por eso una de sus 
políticas más relevantes para con sus 
clientes es ofrecer instrucción sobre 
el uso correcto y responsable de este 

POR 
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puede domiciliar su tag pase sin pa-
gar una anualidad y recibir cashback 
por cada cruce”.

“También tiene funcionalidades 
que resuelven resabios del mundo 
análogo en nuestra era digital; por 
ejemplo, si tienes una aclaración de 
un cargo no reconocido somos los 
únicos en el mercado donde puedes 
iniciar el proceso de aclaración sin 
que esté posteada la transacción. 
Todo eso ha gustado mucho. Tene-
mos una ventaja propiamente en 

están en promedio en 5,000 pesos: 
“La razón es que tenemos una cliente-
la mucho más afluente, son usuarios 
de los servicios de delivery, pero tam-
bién tiene que ver con nuestro enten-
dimiento del cliente y conocer cuál es 
su verdadero potencial. Creemos que 
no se trata de dar crédito nada más 
porque sí, sino que sea una decisión 
conmensurable al potencial econó-
mico de cada quien, y eso genuina-
mente ha sido transformador”.

RappiCard cuenta con el recono-
cimiento de ser la tarjeta con mayor 
tasa de aceptación, es decir, es la “la 
tarjeta que sí pasa”. Además, trabaja 
en varios proyectos de sostenibilidad 
basados en alianzas estratégicas con 
artesanos, la población LGBTQ+ y 
empresas recuperadoras de plástico 
en el mar. Asimismo, se distingue 
por entregar al cliente la tarjeta físi-
ca en menos de una hora en áreas de 
cobertura Rappi y se destaca porque 
no cobra anualidad.

Para obtener la tarjeta de crédito 
basta con que la persona interesada 
ingrese en la aplicación de Rappi 
y una serie de algoritmos de inteli-
gencia artificial le solicitará tomar-
se una selfie, ingresar datos básicos 
y cargar su credencial del INE. Y en 
dos minutos obtendrá una respuesta.

“Yo creo que el uso del crédito res-
ponsable tiene que ver con tener el 
producto correcto”, concluye José 
Antonio Murillo. “Muchas veces de-
dicamos 30 minutos para elegir una 
película, pero no destinamos el mis-
mo tiempo a escoger un buen pro-
ducto financiero. Es importante que 
dediquemos un tiempo a buscar ese 
buen producto y que sea adecuado 
para nosotros. Porque si existe una 
solución que no cobra anualidad 
contra una que sí la cobra y todo lo 
demás es igual para qué elegimos esa 
segunda solución”.  

cómo entendemos a los clientes 
ante una mezcla de los datos alter-
nos y el uso de herramientas de in-
teligencia artificial, y eso se traduce 
de manera muy puntual en dar ma-
yores líneas de crédito que lo que 
hace cualquier fintech”, añade el 
directivo de RappiCard.

En ese sentido, explica que la línea 
de crédito promedio que ofrece la 
tarjeta es de 20,000 pesos, una canti-
dad considerable si se toma en cuanta 
que las líneas que ofrecen las fintech FO
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“RAPPICARD TIENE FUNCIONALIDADES que resuelven resabios 
del mundo análogo en nuestra era digital”: José Antonio Murillo. 
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dediquemos un tiempo a buscar ese 
buen producto y que sea adecuado 
para nosotros. Porque si existe una 
solución que no cobra anualidad 
contra una que sí la cobra y todo lo 
demás es igual para qué elegimos esa 
segunda solución”.  

cómo entendemos a los clientes 
ante una mezcla de los datos alter-
nos y el uso de herramientas de in-
teligencia artificial, y eso se traduce 
de manera muy puntual en dar ma-
yores líneas de crédito que lo que 
hace cualquier fintech”, añade el 
directivo de RappiCard.

En ese sentido, explica que la línea 
de crédito promedio que ofrece la 
tarjeta es de 20,000 pesos, una canti-
dad considerable si se toma en cuanta 
que las líneas que ofrecen las fintech FO
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“RAPPICARD TIENE FUNCIONALIDADES que resuelven resabios 
del mundo análogo en nuestra era digital”: José Antonio Murillo. 
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Claudia Sheinbaum Pardo anunció 
que su primera gira de trabajo 
como presidenta constitucional 
será a Guerrero para evaluar los 
daños que dejó el huracán John y 

sostener una reunión con la gobernadora del 
estado, Evelyn Salgado.

Dicha gira será el miércoles 2 de octubre, 
un día después de su toma de protesta.

“Acordé con ella estar el miércoles por la 
tarde con el Gabinete, para hacer una evalua-
ción y los planes para continuar con toda la 
ayuda necesaria a Guerrero”, escribió median-
te sus redes sociales.

Aseguró que la gobernadora del estado le 
compartió fotografías de los trabajos que se reali-
zan para resolver la situación de emergencia.

“Comparto estas fotografías que me envía 
la gobernadora, Evelyn Salgado, de los traba-
jos que se realizan en Acapulco por parte del 
Gobierno de México, en especial las Fuerzas 
Armadas, el Gobierno del estado y el munici-
pio”, precisó Sheinbaum Pardo.

Añadió que estarán dando continuidad a 
los apoyos que ha brindado el presidente, 
Andrés Manuel López Obrador, a los esta-
dos de Oaxaca y Michoacán por los estragos 
del huracán John, pues “somos gobiernos 
humanistas”.

El paso del fenómeno John por Guerrero 
dejó al menos a 15 personas sin vida, según 
cifras de la Fiscalía estatal que citó el presi-
dente López Obrador.

Este domingo, el mandatario informó que 
está por concluir la primera fase del rescate 
humanitario del Ejército, la Marina y la Guardia 
Nacional para posteriormente, en coordinación 
con los Servidores de la Nación, iniciar el censo 
casa por casa “para entregar apoyo directo”.

SE PRUEBA BANDA PRESIDENCIAL
Sheinbaum Pardo compartió a través de sus 
redes sociales, la entrevista “Estamos vivien-
do tiempos estelares en México” en donde 
personal del Ejército confecciona la banda 
presidencial que será usada en el día de su 
protesta como presidenta de la república 
mexicana.

En dicha entrevista, narró las experien-
cias que ha tenido con el presidente, Andrés 
Manuel López Obrador.

Además, dijo que será una responsabili-
dad mayor por ser parte de la transformación.

“Requiere de una entrega total como per-
sona, porque en efecto tu vida le pertenece 
a tu pueblo y a tu patria”, señaló.

TOMA DE PROTESTA
La entrega oficial del gobierno se llevará 
a cabo a las 00:00 horas del 1 de octubre. 
Posteriormente, Claudia Sheinbaum tomará 
posesión como presidenta de la República 
Mexicana en una sesión solemne en la Cá-
mara de Diputados que tendrá lugar a las 
9:00 horas.

Las inmediaciones al recinto ya se encuen-
tran blindadas con vallas de acero para evitar 
bloqueos y manifestaciones que pretendan in-
terrumpir la ceremonia.

El acuerdo avalado por el Pleno de la 
Cámara de Diputados sobre el protocolo a 
seguir establece que la sesión iniciará con la 
lista de asistencia y la declaración del quó-
rum del Congreso General. 

Enseguida se leerá el Bando Solemne 
expedido por la misma cámara el pasado 1 
de septiembre, así como el primer párrafo 
del artículo 87 constitucional.

Posteriormente, la presidenta del Con-
greso, Ifigenia Martínez, deberá designar a 
las Comisiones Protocolarias: una para la 
recepción y despedida tanto del presidente 
saliente como de la presidenta electa, ade-
más de otra que la acompañará desde su re-
sidencia al recinto y de vuelta.

CLAUDIA SHEINBAUM 
anuncia primera gira 
como presidenta en 

Guerrero para evaluar 
daños tras paso de John

CLAUDIA SHEINBAUM VIAJARÁ A GUERRERO EL MIÉRCOLES 2 DE OCTUBRE 
PARA EVALUAR LOS DAÑOS QUE DEJÓ JOHN, UN DÍA DESPUÉS DE SU TOMA 

DE PROTESTA COMO PRESIDENTA DE MÉXICO.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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